

10

# EL SOL DE MÉXICO

## Posible Crédito por US\$300 Millones Para Argentina

WASHINGTON, 5 de agosto (AP).- La junta directiva del Fondo Monetario Internacional podría despachar favorablemente mañana un crédito blando para la Argentina, por 305 millones de dólares, en apoyo de un programa destinado a reducir la inflación así como a mejorar el balance de pagos de ese país.

La cuestión ha sido incorporada a la agenda de la sesión de mañana, y aun cuando no se puede tener una certeza de que no habrá una discusión mucho más larga de los otros asuntos, se entiende que el caso argentino sería resuelto en la jornada.

La operación es la parte visible de un témpano financiero que lleva por debajo de la superficie la negociación de los créditos necesarios para pagar los vencimientos de este año sobre la deuda externa argentina, que se estiman en algo más de mil millones de dólares.

La decisión del Fondo indicará a la banca privada que el programa que les presentó el ministro de Economía José A. Martínez de Hoz, tiene la solidez que justifica la aprobación de los créditos solicitados.

Esa banca no tiene por sí misma los medios de verificación de que disfrutara el FMI con cada uno de sus miembros, y por eso usa las decisiones de la entidad como palabra final.

La operación llevaría a los giros de la Argentina contra el Fondo a los 826 millones de dólares, con lo cual ese país se tornaría en el tercer usuario de los recursos de la entidad después de Inglaterra, con 3 mil 113 millones, e Italia con 2 mil 760.

La operación se agregaría a los 126 millones que fueron girados incondicionalmente en el pasado, por ser la porción de la cuota que la Argentina pagó en oro, más 308 millones que se le facilitaron por la caída de sus ingresos de exportación, debido a razones ajenas al control del país, y a otros 87 millones de dólares que representan la diferencia pagada por los nuevos precios del petróleo.

No se tenían cifras sobre la estructura de la deuda externa de ese país en 1976, pero las disponibles indicaban que en 1974 se había situado en 4 mil 393 millones de dólares, de los cuales 2 mil 417 millones correspondían a créditos privados, mil 374 millones a créditos públicos, y 602 millones a bonos de ambos sectores.

Los pagos de ese año fueron de 846 millones de dólares, de los cuales 204 millones correspondían al interés, y el saldo de 641 millones a la deuda en sí.

# EL SOL DE MÉXICO

## Abortan las Diferencias de los Teóricos la Creación del Movimiento de Liberación del Tercer Mundo

Diferencias teóricas surgidas entre los intelectuales del Tercer Mundo hicieron abortar el proyecto de crear un movimiento filosófico para la liberación de los pueblos oprimidos, propugnado por delegados argentinos y mexicanos al Congreso de Ciencias Humanas en Asia y África del Norte, que se realiza en esta capital.

El movimiento, alentado con particular entusiasmo por el filósofo argentino Enrique Dussel, se proponía redactar una manifiesto de los intelectuales en esa materia en el que se expresara la inquietud de formular una filosofía fincada en las raíces y realidades del Tercer Mundo y se apartara definitivamente de la visión eurocentrista del mundo.

Sin embargo, tropezó con la frialdad e indiferencia de varios de los filósofos asistentes al congreso internacional.

Dussel pareció conformarse con la idea de promover y organizar un congreso de filosofía de los llamados países periféricos —“hasta ahora la filosofía la han hecho los europeos”— del cual surjan acuerdos iniciales para el movimiento libertador.

El profesor argentino señaló que en algunos países los filósofos empiezan a ser perseguidos, “lo que constituye un indicio de que están abandonando sus torres de marfil y participan en los asuntos de la realidad”.

“Cuando a Sócrates lo mataron, ese acto fue la prueba de que era filósofo en verdad: molestaba”, dijo Dussel para remarcar su idea.

La diferencia sustancial entre los filósofos del Tercer Mundo radica en que algunos de ellos, particularmente los árabes, no consideran factible la elaboración de una filosofía específica de esa área del mundo.

“Los filósofos —dijo Dussel— pueden contribuir, a nivel estratégico, en el proceso de liberación de los pueblos, es decir, en el esclarecimiento de las ciencias humanas y político-sociales”.

Señaló que deben tener alguna militancia política, no cesariamente partidista, “pero siempre comprometido con las causas del pueblo”.

# EL SOL DE MÉXICO

## Martínez de la Hoz Viajará a EU

BUENOS AIRES.— El ministro de Economía argentino, José Martínez de Hoz, viajará a Estados Unidos a fines de septiembre próximo, se anunció oficialmente hoy. Participará el 28 del mes próximo, en San Francisco, en una reunión de ministros latinoamericanos del área económica, destinada a unificar criterios con vistas a la asamblea anual del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial, a celebrarse a principios de octubre en Manila, Filipinas.